
                                                                                 

  

                                                                    

                                        

 

昨年は気づかなかったのですが、今年は４月１日から神明神社の方からウグイスのきれいな鳴き声が聞こえてきま

す。「ホーホケキョ」と本当にきれいな声で鳴いているので、この声を聞くと朝から得した気分になり、元気が出ま

す。始業式、入学式から約２週間が経ち、子どもたちは新しい学年になり、毎日張り切って学校生活を送っているよ

うです。１年生の子どもたちは給食が始まり、来週からは清掃にも参加します。 
 

★４月１８日、平成３１年度全国学力・学習状況調査・・・読解力、表現力が重要 
 

１８日（木）に、全国の小学校６年生と中学校３年生

を対象に実施される全国学力・学習状況調査が行われま

した。本校の６年生も緊張の中、教科に関する調査（国

語と算数）、そして、生活習慣や学習環境等に関する質問

紙調査に取り組みました。これまでは、主に「知識」に

関するＡ問題、主に「活用」に関するＢ問題として実施

されていましたが、今年からは一体的に実施されるよう

になりました。 
 

★４月１７日、地震対応の避難訓練★・・・避難時の約束「おかしもて」を確認 
 

 本年度１回目の地震対応の避難訓練を行いました。各
学級で、避難経路の確認や避難時にとるべき約束「おか

しもて」について事前指導を行い、避難訓練に望みまし

た。昨年４月の大阪北部地震や３年前の熊本地震など平

成にはマグニチュード７以上の大地震が１８個起きてい

ることを話題に、「地震はいつ起きても不思議ではなく、

自分の安全は自分で守ることの大切さ」を伝えました。 
 

★４月１７日、町内子ども会・集団下校★・・・１５～１９日は集団登校強調週間 

 

 １年生を含めての集団登校を始めて１週間が経ちました。どの班も班長さんを先頭にしっかり並んで登校できて

いるようです。１７日の５校時に町内子ども会を行い、集団登校班の名簿を確認したり集合場所、通学路を地図に

記入したりするとともに、危険箇所の確認も行いました。町内子ども会の後、体育館に集合し、緊急時などに行う

集団下校を行いました。また、今週は集団登校強調週間として、「全員そろって登校できたか」「列を乱さず、一列

になって歩くことができたか」「すすんで挨拶できたか」の３点について点検をしています。 
 

 

 

 

 

 

 

 

学校だより 
学校教育目標 

自立心に富んだ 共に学び合う子の育成 
 

 第２号 平成３１年４月１９日 
 鯖江市神明小学校 
 校長 加藤 健二 Part２ 

 ９日（火）の入学式後、１０日（水）には１年生も含

めて初めての集団登校でした。あいにくの雨でしたが、

民生委員・児童委員の皆さんが校門のところであいさつ

運動をしてくださいました。 

 朝の集団登校では、班長を先頭に一列で歩いていま

す。１年生のスピードに合わせて、後ろを気にしながら

歩いている班長さんを見かけると心が温かくなります。 



★４月１２日、身体計測、視力・聴力検査★・・・１年生は６年生と一緒に 
 

 

新学期早々の１２日（金）、全校一斉に身体計測と視力・聴力検査を行いました。聴力検査は、１・２・３・５年

のみ実施しました。学校で行われる健康診断では以前座高測定も行っていましたが、平成２７年度限りで廃止されて

います。入学したばかりの１年生には、６年生が一緒にまわり、不安なくスムーズに測定や検査ができました。この

後も、内科検診や歯科検診などがあります。 
 

★１年生の学校生活の様子★・・・交通安全教室、給食開始 

 
 今年は、１年生の子どもたちの入学に合わせたように校庭の桜が満開になりました。１２日（金）には、満開の

桜の木の下で、学級毎に記念写真を撮りました。行儀良く並ぶとこができ、「いちたすいちは？」「にー」と元気に

答えて、笑顔の写真を撮ることができました。撮影後の自由時間には、元気に走ったり遊具で遊んだりと、とても

元気な１年生の姿を見て嬉しくなりました。１０日（水）から１２日（金）の３日間は、１１０番ウォークラリー

でした。青少年育成協議会の方に１１０番の家を教えていただきながら、一緒に下校してもらいました。 
 

 

 １６日（火）には、気持ちの良い青空のもと、１年生の交通安全教室が行われました。警察や市役所の方や保護

者ボランティアの方にご協力いただき、交通安全についての講話の後、学校周辺で信号の見方や道路の渡り方など

を実際に体験する歩行訓練を行いました。たくさんの保護者ボランティアの方にご協力いただいたお蔭で、安全を

確保しながらしっかり指導をしていただくことができました。 
 

   

そして、１６日（火）からは給食も始まりました。家で準備してもらった三角巾やエプロン、マスクをつけて、

行儀良く待っている子、準備をする子など、初日とは思えないほどしっかりできていたので驚きました。この日の

みそ汁には、１年生の入学をお祝いする「祝」のなるとが入っていました。エプロンを身につけやすいように工夫

していただいていると、子どもたちはエプロンの準備がスムーズにできるようです。 


